

解説

今なぜ歯科医療改革か

「中間報告」のめざすものと歯科医療

国民医療総合対策本部の「中間報告」は、今後の医療制度について、国民のニーズにこたえるといふべき商品としての「医療」へと転換させ、「公的保険」は救貧対策的なものにしようとすることです。そして特定療養費の対象拡大、すなわち差額制度の復活は、「保険だけでは必要な医療

本の導入を図らうとしています。つまり政府・厚生省の狙いは、社会保障としての医療の縮少・民間當利資本の導入を図らうとしています。

商品としての「医療」へと転換させ、「公的保険」は救貧対策的なものにしようとすることです。そして特定療養費の対象拡大、すなわち差額制度の復活は、「保険だけでは必要な医療

が受けられない」制度といふ意味で、厚生省の狙いとピタリと合っています。「差額制度」が歯科に導入されならば、それを突破口として医療制度全体に押し広げてくるのは明らかです。

さらに「中間報告」のめざす医療「改革」は、「老

人医療のガイドライン」や「入退院マニュアル」、「保険登録の更新制」など医師の裁量権を制限し、意に沿わない保険医は保険医の指定をしないなど、皆保険体制と自由開業医制を根本から切り崩すことを狙っています。

この数年間、診療報酬は改善されず歯科開業医の増加と相まって、歯科開業医の経営は極めて厳しくなっています。他方、政府は国家財政の赤字を理由に診療報酬改定の財源はない、との宣伝を熱切に繰り返しています。この中で「財源がないのだから、医療の質を落さないためには、ある程度患者さんに負担しても

この数年間、診療報酬は改善されず歯科開業医の増加と相まって、歯科開業医の経営は極めて厳しくなっています。他方、政府は国家財政の赤字を理由に診療報酬改定の財源はない、との宣伝を熱切に繰り返しています。この中で「財源がないのだから、医療の質を落さないためには、ある程度患者さんに負担しても

らっても止むをえないのです。はいか」との考え方がある。一部の会員から出でてきても不思議ではありません。しかし、多くの国民は現在の一部負担ですら高いと感じており、さらに自費診療の大幅な低下(五十九年医療経済実態調査)を見るなら、差額による患者負担の増大によって、一層の患者減を招くことは必至です。

また、かつての差額時代のように、保険診療の改善は放置され、公的保険に占める歯科のウェートはさらには低下するでしょう。

た歯周治療や補綴の基礎的技術料を引き上げることは国民の医療ニーズにこたえられ、結果は歯科医が国民の批判を浴びることになるでしょう。

さらに、かつての差額時代のように、保険診療の改善は放置され、公的保険に占める歯科のウェートはさらには低下するでしょう。

つまり、診療報酬の改善・公的医療の拡充こそ經營を守る道、ということで

羽恵子さんの「ウルトラマンのはがひかった」内容は、ムシ歯治療について泣きかけた主人公が「ウルトラマンは泣かな

いぞ」と言わがんばりぬくという、主人公の成長と医師との交流とがび

（0762）22-5373

『愛知協会 県民から童話を公募』 虫歯予防の絵本を刊行

『ウルトラマンのはがひかった』



子どもの読み聞かせに
最適の童話

1冊 700円

最優秀賞に選ばれたのは、名古屋市の主婦、丹羽恵子さんの「ウルトラマンのはがひかった」。

内容は、ムシ歯治療について泣きかけた主人公が「ウルトラマンは泣かな

いぞ」と言わがんばりぬくという、主人公の成長と医師との交流とがび

（0762）22-5373

愛知県保険医協会歯科部会では、四月十八日（ヨイハ）を「よい子はよい歯で健康デー」とし、園医を持たない保育園での検診や、歯に関する電話

話相談を行っている。今年はそれに加えて、県民の歯の健康への関心を高めるため、広く県民からの検診や、歯に関する電話

は、その中で最優秀作品に選ばれたものを虫歯予防の一助と、このたび絵本として刊行した。

最優秀賞に選ばれたのは、名古屋市の主婦、丹羽恵子さんの「ウルトラマンのはがひかった」。内容は、ムシ歯治療について泣きかけた主人公が「ウルトラマンは泣かな

いぞ」と言わがんばりぬくという、主人公の成長と医師との交流とがび

保険医協会への入会をおすすめ下さい!!

お知り合いの先生で、まだ保険医協会へ入会していない先生

がいらっしゃいましたら、ぜひ入会をおすすめ下さい。

詳しい説明は協会事務局員が訪問致します。

（0762）22-5373

今こそ歯科医療の改善に取り組もう

高齢化社会を迎えて、生涯自分の歯で食事がしたいと多くの国民は望んでいます。しかし成人の六七割は歯周病に罹患し、歯牙の喪失原因の第一位になっているにもかかわらず、多くの歯科医は歯周病に取り組めないで

います。これには様々な原因があるにしても、診療報酬の不合理がその大きな要因の一つであることは事実です。

他方、多くの老人が義歯を装着するに必要な食生活が送れています。それは国民皆

国民医療対策本部の「中間報告」は、その冒頭に「二十世紀に向けて医療の構造の改革を目指す」と述べています。それは国民皆

者・国民に大きな犠牲を強い道です。実際、歯科ではすでに危機的な状況を呈しつつあります。今こそ国民との相互理解を深め、歯科医療改善に取り組むことが求められています。

その道は、医療担当者と患



30名の奥様方が参加。中央の男性3人が講師陣で左から小野政明
ユーバーサル証券金沢支店長、神田順一協会事務局長、後藤田博
之協会会長。金沢都ホテル

頭の体操になるだろう、大分さびついたような気分がする、と思って参加しました。

日頃の出無精がたたってか、都ホテルの一階で、「都ホテルはどこですか」な

来のためにも知識を増し、は四人の子供の親として心もとなく、私たち夫婦の将来のためにも知識を増し、

年金は掛け続ける方がお得!!

小松市 金子 美江子

十月十五日に開いた奥様サロンには「マル優廃止後の資産運用と相続税対策」という厳しい経済問題にもかかわらず、三十人の奥様方の参加があり、和氣あいあいとした雰囲気で運営することができました。ここに参加者から感想文が届きましたので掲載します。

第一回奥様サロン「やりくり上手な奥様の基礎知識」、やりくり上手だなんて人から言われたこともなく、自分でも思つたことなし。税の基礎知識も、もちろんない。これで蓬萊の間)にたどりつき、やれやれ。主人が胃潰瘍のため、休業保障でおなじみになつた保険医協会の方に

お目にかかる、ホッと安心。会合は、全体の雰囲気として和やかで、たびたび笑い声もはじけて楽しいものでした。お水とイチゴのシートケーキとコーヒーが出てきました。本当は紅茶の方が好きなんだけど、わがまま言っちゃいけないわね。

後藤田会長さんの挨拶を謹んで聞きました。なに

しろ第一回目ですから緊張しました。「なるほど、私たちは老後のことをもっと深く考えなくてはいけないのね」と思いました。「マル優廃止後の資産運用と相続税対策」と題して、ユニアサル証券金沢支店長・小野政明さんの解説は、親切で分かりやすく、覚えやすいものでした。今夜からいたいた「税金読本」を読んで覚えてしまおうと決心しました。パチワーカーするよりも、税金読本ヨ! いろいろと活発な質疑応答がなされました。金はしつかりと税金を持って行かれる、ということのよ

うです。税務署って頭いいねえ。隣り合わせた奥様

二男さんも国立大医学部へ、懸垂と腕相撲は学校で一番もバスなさったとのこと。うらやましいわねえ。エ、ムムム……。ウチの長男、なんだけど……。

順一さんのお話では、何と

いっても、やっぱり保険医

年金はお得ですよ、とい

うことしきり。これからは年

金をもらえる年齢になるま

で掛け続けよう決心しま

した。

主人四十九歳、私四十四

歳。「五つ違いは、いつも

良い」という五つ違ひの夫

止され、老人などに対する

利子非課税制度に改組

されます。新制度によつ

て非課税とされるのは、

郵便貯金非課税制度が廢

止され、老人などに対する

利子非課税制度に改組



インタビューにお答えいただいたみなさん。左から
東英之主査、山崎一雄課長補佐、熊本丞二課長、
中川冬子、山下実代両保健婦。

産業道路（都市計画街路）
岸地帯を、工業中心区域と
区域に、という具合である。

家など、ない施設を探すの
沿線には三十の工場が誘致され、既存の工場と共に住民一人あたりの工業生産額およびその付加価値額は石川県平均の三倍（県下市町村の第一位）に達し、強力な財政基盤を構築した。



今年4月にオープンしたばかりの「根上町保健相談センター」とスタッフのみなさん。

入浴サービスはもちろん送迎つきで
無料。

現在二人の保健婦さんが

保健事業に活躍している。

現年三十歳の山下実代

は、このセンターには二人

の事務職員が常勤し、保健

婦さんの事務的な仕事を引

き受けているということであ

る。これまでみてきた他

町村では、事務量が多く本

來の訪問活動の時間がどう

しても少なくなるというの

が共通の悩みであったのが

ここでは、十分にその活動

に専念できるとのことで、

他町村からは羨ましいかぎ

りではないかとの印象を持

った。これもすべて根上町

の財政基盤に支えられた行

政理念から生まれる配慮で

仕事を減らせという上司の

あります。保健婦にとって、

時間と人手が足りないなら

仕事を減らすといふ上級の

仕事が一番つらい

ことです」のことであつた。

（保健医協会取材班）

（根上町厚生課の方々に）

（インタビュー）

（根上町厚生課の方々に）



病院職員はもちろん、地域住民、自治体ともに反対の統廃合問題。若松病院前で

国立療養所金沢若松病院は以前は結核療養所のイメージが強かったが、昭和五十七年から金沢大学第三内科との連携が図られ、特に血液疾患、神経性難病、呼吸器疾患、ストレス性疾患など疾患を絞って集中的に取り組み、専門病院として歩んでいる。

重視したい
ターミナル・ケア

先の国会で「国立病院等再編特別措置法」が自公・民三党の賛成で採択された。石川県では山中病院と石川病院、金沢若松病院と医王病院がそれぞれ統廃合の対象にあげられ、病院職員はもちらん地元住民、自治体も含めて大きな反対運動が起きている。今回の「医療福祉を支える人たち」は「統廃合」に直面している金沢若松病院をお訪ねした。

水島典明院長は「地域の皆さんの中にも若松病院は結構病院であって一般診療をやっていたことを知らない人がいて、私たちの方が驚いたくらいです」と病院側のP.R.不足を反省されていました。

「研修、患者接遇を特に重視している」「看護婦が大半を占める職場で看護婦が生き生きと活躍するために毎月、部門ごとの診療会議を開き、職員教育をすすめており、患者さんとのかわりの中から看護技術を身につけていくことが大事」と強調された。この姿勢が同病院看護婦のレポート『予後の不安を訴える患者へのかわり方の分析』に生

難病患者には精神的ケアがより大切…と総婦長の島津しづえさん。

A black and white portrait of a man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie. The image is grainy and appears to be from a newspaper or magazine.

この病院を断じて“第2の国鉄”にしてはならない…と国立医療労働組合金沢若松支部長の橋吉夫さん。

看護技術の向上は 患者とのかかわりから

陳情の効成し 全市町村議会で 反対決議

これまでの労働組合の運動にふれ、(1)私たちの陳情により、石川県では四十一町村の全ての議会で統廃合反対の決議が採択され、今国でも九割にあたる二、九九議会で決議している。(2)組合員が署名用紙を持つて三年前に病院周辺の鈴木田上、若松町の全所帯を詰ましてはじめて地域の人た

燃料斡旋価格のお知らせ

協会で斡旋しています各燃料の11月分の
価格をお知らせします。

☆ガソリン (レギュラーのみ)	1リッター	123円
☆灯油	"	41円
☆A重油	"	36円

お申し込みは協会事務局まで
☎ (0762) 22-5373

私たちは全国単一の労働組合であり、このような厳しい情勢の中でも組合離れはなく、むしろ組合員は増えており、全国の仲間と地域の人たちと共に統合問題に対して最後まで闘うことにしている。決して「第二の国鉄」にはならない、と力強く決意を述べられた。

